

Alazne Belar

Las personas que tienen una enfermedad avanzada a veces experimentan deseos de morir (Ddm). Son deseos que afectan a la propia persona que lo siente y a su familia y entorno. La etiología de estos deseos es multifactorial, pudiendo ser el resultado de factores físicos, sociales, psicológicos y existenciales. La percepción de deterioro de la propia dignidad se presenta como un determinante de este deseo en la literatura, pero cabe profundizar en su influencia y en la esencia del fenómeno de Ddm para poder comprender a las personas que lo experimentan. Los principales objetivos del estudio son identificar, en nuestro medio cultural, los factores contribuyentes en el Ddm en la enfermedad avanzada (incluida la percepción de dignidad) y caracterizar el significado de los Ddm en España. Se presenta un estudio multicéntrico de metodología mixta (cuantitativa y cualitativa), dónde ambas metodologías se combinarán para comprender diferentes tipologías de Ddm, facilitando intervenciones personalizadas de mejora de calidad de vida.